
《与神同行》 

控制你的思想（2） 
 

 

生活在现今的世代中，我们受着各种各样感官上的冲击，物质主义泛滥，世俗的思想每天都

在环绕着我们，到底作为神的儿女，怎样逆流而上，怎样在这样的处境中，依然过着圣洁公

义，敬畏神和顺服神的生活呢？到式我怎样控制自己的思想，使自己即使活在这大染缸里，

但却不受污染呢？我怎样才可以持守自己的思想，不受到摧毁呢？因为生命的摧毁不单是关

乎个人的生命，更关系到他的家庭和他们的将来的事。 

 

今天我们要看的经文，仍然是西 3章，我们看 1到 4节的记载，保罗在这里说：“所以你们

若真与基督一同复活，就当求在上面的事，那里有基督坐在神的右边。你们要思念上面的

事，不要思念地上的事。因为你们已经死了，你们的生命与基督一同藏在神里面。基督是我

们的生命，祂显现的时候，你们也要与祂一同显现在荣耀里。” 

 

一个人要控制自己的思想，有三个基本的要素，头一个是关乎我们在基督里的地位，这也是

其余两个要素的基础。到底我们在基督里享有怎样的地位呢？在这四节经文中，已经说得很

清楚了。我们在基督里的地位，跟我们与基督的关系有着非常密切的关系。我们与神怎样，

神与我们怎样，这是我们能以控制自己思想的基础。圣经告诉我们，我们是与耶稣基督同钉

十字架的，这是我们地位的头一部份，我们与基督同钉十字架。意思就是说，当主耶稣在二

千多年前死在十字架上的时候，我们的老我，旧有的生命，犯罪的生命，旧的性情，罪性等

等，都和祂一起同钉在十字架上，那是发生在我们得救之前，是已经完成了的事。 

 

在神看来，当耶稣基督死在十字架上的时候，祂看我们这一生所有的罪，都在十字架上获得

了解决。虽然这历史事件是发生在两千多年前，但在神看来，并无时间与空间的分别，神看

我们是在那个时间获得了拯救。我们的旧生命，就在耶稣被钉的时候，和祂一起同钉了。今

天，我们相信接受耶稣做救主，我们重生得救，我们的人生有了新的开始，那是因为我们的

旧人，我们的罪性，已经与耶稣基督同钉十字架，而那是在二千多年之前已经作成了。 

 

第二部份，我们的地位就是我们与主耶稣一起埋葬。前面说我们与主耶稣同钉十字架，现在

是我们与耶稣一起同葬。我们有份于基督，祂昔日所经历的，我们已经和祂一起经历过，这

是神看为如此的，我们不但和祂同钉，更是和祂同葬。 

 

第三部份，我们与基督一同复活，这是我们和主的关系中所包含的。保罗提到我们与基督一

同复活，而复活之后的生命，是截然不同的，是全新的，是跟以前不同的。圣灵以无比的能

力，使耶稣基督从死里复活，而在神看来，当主耶稣复活的时候，其实我们已经是和祂一起

复活了。 

 

也许你会说，“这不是很荒谬的事吗？那个时候我们还未出生，怎么能有这样的事呢？”然

而在神看来，这的确如此。今天，一切信耶稣作救主的人，旧性情都己经和基督同钉，而且

和基督同埋葬，并且我们也与基督一同复活，我们获得新的生命，新的心灵。 

 

不但如此，保罗说“我们的生命与基督一同藏在神里面”，意思就是说，我们是安全的，是

有保障的，是无比稳妥的。我们藏在主基督里面，那是世界未必能发现的，或者说这对世界

来说是一个奥秘，但是我们在主里面是蒙建立的，是有能力的，基督的能力在我们身上。我

们跟世俗是有所分别的，我们是藏在主里面，所以是安全无比的。成为神的儿女之后，所有

事物对于我们，都是不同的，都是新的了。 



 

还有，保罗还提到，我们的地位就是基督坐在神的右边，而我们也和基督在一起，那就是

说，我们也得以坐在父神的右边。不论基督在那里，我们也在那里，因为我们在基督里面，

而基督也在我们里面，我们与基督的关系是合一的。然后，圣经又说：基督回来显现的时

候，我们也和祂一同显现在荣耀里。因此我们的地位，我们跟基督的关系就是：我们与基督

一同被钉，一同埋葬，一同复活，一同坐在天上，我们藏在祂里面，而将来有一天，我们要

与基督一同再来。 

 

那么，这一切到底有什么意思呢？这一切对于我们控制自己的思想，有什么关连呢？其实它

的意思就是，得救之后的我，已经变成了一个新人，一个截然不同的人，因为旧人已经死

了，我们在基督里成为新造的人，生活和人生目的，心志，身份，价值观，永恒的归宿等都

完全不同，就像保罗所说的，旧事已过，都变成新的了。这是一种生命的流露，是自然不过

的，不是因为神说我的生命有所不同，所以我就努力尝试去思想和旧日不一样的事物，而是

因为我们有了神的生命，所以我们自然而然的有神的思想。 

 

箴 23:7 说：“因为他心怎样思量，他为人就是怎样。”神渴望我们的思想能够有所转变，因

此怎样控制自己的思想，认识自己的地位，自己到底是谁，就显得十分重要了。 

 

到底我们怎样才可以控制自己的思想呢？首先我们得确知自己是在主里面，而主耶稣也在我

们里面，我们是经历了和祂一同被钉，一同埋葬，一同复活，而且那使我们复活的能力，正

在我们里面，是能够释放我们，而且供我们去使用的。 

 

保罗说：“所以你们若真与基督一同复活，就当求在上面的事，那里有基督坐在神的右边。”

“求”这个字在原来的希腊文里面，是以“现在”的时态出现的，而且是一个主动式的命

令，表示神命令我们不断去追寻，以此作为我们的习惯和生活方式，不断的去寻求。我们要

寻求天上的事，那里有基督坐在神的右边。到底保罗所指的是什么呢？保罗所指的，就是神

所看为对我们生命中最重要的事。 

 

要是我问你：“你为什么而活？你人生的目标是什么？你觉得人生中什么事情是最重要的

呢？”要是神告诉你，“你求什么我都会赐给你”，你会向神求取什么呢？是物质上的丰裕，

还是属灵的事呢？今天，我们需要在一个不信神，许多人口里宣称“没有神”的世代中，活

出敬虔的生活，敬畏神的生活。这是我们凭自己的能力所无法做的，即使我们有这样的心

愿，但实际上我们做不来，但是透过我们和神之间的关系，靠着神的能力，我们就可以做

到，把不可能的事变作可能的。因此我们得用思想去主导我们的行为，因为“人心怎样思量

怎样，他的为人，他所行出来就是那样。”我们思念上面的事，我们的生活自然就是属天

的，敬虔的了。 

 

保罗在西 3:1，教导我们要去求在上面的事，然后 2节说：“你们要思念上面的事，不要思念

地上的事。”第 2节的“思念”，和第 1节的“求”，在希腊原文里面是两个不同的词，“思

念”同样是现在式，是主动的命令词句，是要人恒常的，养成习惯的去做，成为我们的生活

方式。我们要把焦点，将心思放在上面的事，要集中我们的思想去寻求。虽然保罗是用两个

不同的词去形容，但同样是表示我们内心的态度，我们目光的凝聚，我们的注意力，我们的

兴趣等等。我们要思念上面的事，不要思念地上的事。 

 

为什么我们要思念上面的事呢？很简单的一个原因，就是因为我们是一个属天的人。虽然我

们的身体仍住在地上，仍在尘世中生活工作、居住，但是你和我都是住在基督里的。我们之

所以居住在地上，只是暂居罢了。我们的家是在天上，那是我们将来要去的地方。 



 

因此，当我们仍住在地上的时候，我们就要开始学习思念天上的事，要控制自己的思想，使

它集中在属天的事物上。如果我们根本不能达到这境界，神就不会作出这样的要求，圣经也

不会作这样的教导，神不会叫我们集中心思在属天的事上，而不要在地上的事了。 

 

我们要求上面的事，也要思念上面的事，我们的心思要连系在天上，这也是耶稣基督的性

格，是祂生命的特质。比方说，当我们在办公室里工作，别人说一些我们不应该听的笑话，

我们不能走开，因为环境不容许，只是我们不一定需要去加以思想。我们可以默默仰望神，

告诉神这样的笑话不合我的体统和身份，是绝对不适合我的，由就它擦过算了。他们之所以

说这些笑话，他们生活的层次是低俗的，是因为罪的性情在他们身上主宰了他们，但我们却

是活在高层次的生活中。 

 

我们是神的儿女，我们是天上的国民，我们的名字是记录在天上羔羊的生命册上，我们是蒙

基督耶稣的宝血所买赎回来的，我们在神眼中是看为圣洁的，世俗的事物对我们来说，是格

格不入的。 

 

当我们疲劳工作一天之后，吃过晚饭，大部份人都是坐在电视机前收看各种不同的电视节

目，一坐可能就是三、四个小时，是整晚剩下来的时间。所有电视节目中的暴力、污秽、无

聊和无谓的信息，全都塞进他们的脑海中，也不知不觉成为他们的思想模式。我们会选择这

样做吗？吃过饭之后，我们也和一般人那样，整夜坐在电视机前收看所有的节目，看得入迷

吗？ 

 

我们能说，当我们在欣赏电视节目的同时，把心思放在天上，放在上面的事上吗？如果我们

整夜让世俗的娱乐和消闲占据了我们的时间和思想，我们能说我们是在思念上面的事吗？到

底我们能否拒绝这样的生活方式，能不能控制自己的思想呢？ 

 

很多时候，我们会将真理和世俗混淆，比方说，我们的电脑装满了许多不应该有的东西，我

们说它只是存放在我们电脑的某一个角落，没有影响的，到底那是真的吗？如果我们真的不

需要，为什么我们不干脆把它删除算呢？ 

 

事实上，我们很多时候都是被动的接受许多信息，那当然是错误的信息。比方说，广告推销

某个牌子的用品或饮料，指出如果你饮用过之后，你会有飘飘欲仙的感觉，你不去分辨，就

被动的接受过来。于是为了追求那个满足，你会去买来试试，而且脑海里一直忘记不了广告

中所说的。很多人都说，现代人都中了广告毒，这说法也不夸张。我们没有清晰的眼光和头

脑，就一窝蜂的盲从，跟错了也不知道。其实，很多东西对人体都是有害的，比如说，有些

饮料喝多了对人体会有害，有些事情多做了会对身体有害。 

 

那些放纵情欲的事，那些满足肉体的活动，那些没有神的哲学和思想，我们不必问其内容细

节，也知道对人最终是有害的，我们必须控制自己的思想，懂得分辨，才不会受它们的侵扰

和毒害。 

 

我们要是不控制自己的思想，这些思想就会存在于我们的脑海中，像垃圾一样的堆积起来，

以致我们无法去清理，而这些当然是不圣洁污秽和不敬虔的思想，但是它占据了我们的思

想，对我们影响很深。我们绝不可能一个星期才一次到教会去，就以为可以把圣洁的思想，

公义的思想，属神的思想带回家，这一个星期足够了，以为就足以抗拒世俗的潮流，那是不

切实际的做法。我们如果不学会怎样控制自己的思想，最终这些垃圾会胜过我们从神那里吸

收到的，使我们不自觉的做个属肉体的基督徒。 



 

保罗劝勉我们要把心思放在天上的事，思念上面的事，不要思念地上的事，这个劝勉非常真

实，对我们基督徒的生命尤其重要。只有属灵的事才是真实的，属地的一切都是虚假的，都

是不真实的，都是短暂的，过眼云烟，不切实际。真实的是，耶稣基督住在我们里面，祂的

能力可以透过我们活现出来，那是真实无比的，是我们可以去经历和体验的事。真实的是，

我们的名字已经记录在天上羔羊的生命册上。真实的是，我们的罪已经蒙神赦免，耶稣基督

在十字架上所流的宝血，能够洗净我们一切的罪。不要以为这只是理论，是局限在圣经里的

道理，说说，听听就算了，它是无比的真实。相反的，我们生活在这世界上，这世界和其上

情欲，世上的浮华宴乐，虽然可以用五官去接触、感受，反而是虚假的，骗人的，是不真实

的。我们得把握住神的真理，把握住爱心、宽恕、公义、事奉、节制……等等，一切神旨意

中的美善，因为那是永存的，是真实的，可敬的，是存到永远的。 

 

神给了我们能力，去教导我们如何控制自己的思想，我们要知道，撒但会在其中千方百计的

破坏，它会给我们另一套的思想模式，把从世界来的引诱放在我们心里，但是我们可以靠神

的能力去抵挡和拒绝。在工作的地方，也许有很多东西都不适宜我们去驻足观看，我们可以

稍为一望，但不必像一般人那样细细观赏。 

 

神希望我们有圣洁的思想，有公义的思想，因为祂要建立我们，要造就我们的生命；祂知道

什么能摧毁我们的生命，所以祂也在圣经里提醒我们。弟兄姊妹，当我们愿意把思想降服在

基督前，我们所获得的好处和福气，将会是无可估量的。 

 

前面我们一直强调，思想是主宰我们行为的，我们有怎样的思想，就会有怎样的表现。如果

我们让属神的思想充满我们的心，我们行出来就会有敬虔的表现。 

 

但是，我们如果让不切实际的思想，世俗的理论和想法，占有我们的心，我们所活出来的，

必然也是不切实际的，必然也是世俗的表现，跟世人毫无分别。保罗教导我们，“要思念上

面的事，不要思念地上的事。”我们要等候神的话语，我们要好好去研读，不是等到星期天

才打开圣经来读，才去思想神的话，就在我们每一天的生活中，我们都需要神话语的滋润和

提醒，好让神的话能够成为我们的思想，以致我们有属神的生活和表现。 

 

让我们来问问自己：“到底圣经在我们一天的生活中，会在我们脑海中掠过多少次呢？”是

经常都会闪过，让我们想起神的话呢？还是根本不会想起呢？我们是否只在星期天才接触圣

经，离开教会之后就又摆在一边呢？还是我们让圣经时常在我们脑际浮起，提醒我们神的心

意和原则呢？我们要追求神的心思，我们要把心思意念集中定在天上的事上，集中在神所喜

悦的事上。保罗说“不要效法这个世界；只要心意更新而变化，叫你们察验何为神的善良，

纯全可喜悦的旨意。” 

 

那些只把心思花在俗世事上的人，肯定最后会被俗世的思想所摧毁，所影响，和塑造，如果

任凭它败坏我们，欺骗我们，最终会毁了我们的一生。 

 

神的作为很简单，神只要我们思念天上的事，将心思放在祂身上，定睛仰望祂，注视祂，祂

就能保守我们，赐福我们，就是这么简单。弟兄姐妹，我们能做到吗？主耶稣说：“你们要

先求祂的国和祂的义，这些东西都要加给你了。”这话说得那么直接和显浅，然而我们如果

依然是追寻世俗的事，忘记了神的训诲，我们又怎么能获得神的福气呢？ 

 

我不们能期望世人相信主耶稣的这个应许和保证，但是如果神的儿女，忽略了神的应许，没

有信心与所听见的道调和，那这一生的损失将会是多么的大！ 



 

亲爱的弟兄姐妹，如果你感到生命中有什么欠缺，还有一些事物是自己渴望得到的，请你仰

望神，先求神的事，从神的国度，和神的荣耀来看你的需要，把自己的事交托给祂。当你所

思念的是天上的事的时候，你可以留心看神怎样将你所渴望的和所需求的赐给你，并且是超

过你所求所想的。要定睛在神身上，看重祂的话，做祂要你做的事，神就会有奇妙的作为在

你身上。 

 

罗 8:12-16，保罗说：“弟兄们，这样看来，我们并不是欠肉体的债，去顺从肉体活着。你们

若顺从肉体活着必要死，若靠着圣灵治死身体的恶行，必要活着。因为凡被神的灵引导的，

都是神的儿子。你们所受的，不是奴仆的心，仍旧害怕；所受的乃是儿子的心，因此我们呼

叫阿爸父。圣灵与我们的心，同证我们是神的儿女。” 

 

世俗有很多厉害的试探，而且是我们不察觉的，因此要很敏锐，要依靠神去过每一天的生

活。 

 


